le réveil de la nation; c'est l'inauguration d'une ère nouvelle, toute remplie de bonheur et de prospérité. Avant 18 mois, il v aura 980 cercles agricoles de fondés dans la province, c'est-à-dire un par paroisse.

"Que l'agriculture soit prospère, et vous verrez partout régner l'abondance."

Après un discours de M. le Dr Grignon, Mgr Decelles leva la séance en encourageant les cultivateurs à se réunir le plus souvent possible pour s'instruire dans l'art si beau et si noble de cultiver la terre.

## . CAUSERIE AGRICOLE

LES CERCLES AGRICOLES ET LE SYNDICAT DES CUL-TIVATEURS DE LA PROVINCE DE QUÉBEC.

S'agit-il des réunions des membres des cercles un terrain où les opinions pourront, se rencontrer, cette importante association ayant pour but d'apprendre aux cultivateurs à se bien connaître, à s'estimer et à retirer le meilleur parti de la culture, en propres à les conduire dans la voie du succès.

On appelle l'agriculture "un terrain neutre"; il faudrait plutôt dire: "un terrain béni", puisqu'elle permet aux cultivateurs associés en cercles agricoles de se retrouver, de s'unir, et de travailler mutuelle ment à assurer leur bien-être lans le noble métier qu'ils exercent.

C'est aux réunions des membres des cercles agricoles, où l'on y donne des conférences agricoles entreinêlées de causeries familières sur tout co qui peut le plus vivement les intéresser, que les cultivaconseils qui les guideront sûrement dans la voie des améliorations agricoles; dans ces réunions, qui devraient être aussi fréquentes que possible, ils y trouveront des membres zélés qui les guideront, par leurs conseils et leurs bons exemples, vers le perfectionnement de la culture, et ainsi ils puiseront à ces réunions de bonne entente et d'union intime des enseignements nombreux dans la pratique de leur culture et des notions d'économie rurale pouvant contribuer à faire conserver aux membres des cercles agricoles, et d'une manière générale, des habitudes d'ordre, de parfaite sobriété et d'amour du travail, si nécessaires pour assurer l'aisance dans les familles et l'entier succès d'une exploitation agricole.

Comme corollaire indispensable au maintien des cercles agricoles, et pour en assurer la durée d'une manière pratique et avantageuse aux cultivateurs; les amis de l'agriculture, qui se recrutent aussi bien dans les villes comme à la campagne, ont ern nécessaire d'établir des syndicats agricoles dans le but de donner aux cultivateurs l'avantage non-seulement d'acheter au meilleur marché possible tout ce qui est nécessaire aux différentes opérations d'une ferme comme à la culture de toutes espèces de produits, mais encore pour leur faciliter, sur les marchés locaux et des pays étrangers, la vente de tous les produits provenant de l'agriculture qui leur serait possible de vendre, pourvu qu'ils soient récoltés dans de bonnes conditions et de meilleure qualité; il en est de même des produits provenant de l'industrie agricole, beurre, fromage, etc.

Pour cela la province de Québec a son syndicat agricoles, les cultivateurs seront toujours placés sur partieulier, désigné sous le nom : Syndicat des agriculteurs de la province de Québec, et dont le but est d'être particulièrement utile aux membres des cercles agricoles et des sociétés d'agriculture. Ainsi l'agriculture, cette source de toutes les richesses, avant recours aux systèmes de culture les plus lorsqu'elle est judicieusement exploitée, recevra ainsi tout l'encouragement qu'il est possible de lui donner, et cela avec les plus grandes garanties de succès et de longue durée, car il lui est possible de compter sur la bienveillance et l'appui toujours si cordial, si généreux et surtout si efficace des membres du clergé qui, à l'exemple du premier dignitaire ecclésiastique, sont tout zèle pour assurer le succès et une longue durée à toutes les œuvres soumises à leur contrôle et à leur énergique direction.

Son Eminence le cardinal Taschereau a bien teurs puiseront des exemples utiles et de précieux voulu accepter la présidence honoraire du Syndicat des agriculteurs de la province de Québec, et Sa Grandeur Mgr l'archevêque Bégin en est le président actif; plusieurs membres du clergé forment aussi partie de la direction de ce syndicat, ensemble avec quelques membres du Conseil d'agriculture, le président de l'industrie laitière et des personnes notables occupant des postes importants dans plusieurs sociétés commerciales et qui sont tout particulièrement intéressés au progrès de l'agriculture.

> Sous ces considérations, il n'y a certes pas un cercle agricole qui ne voulut pas avoir son représentant dans ce syndicat qui sera, à n'en pas douter, le continuateur de l'impulsion que les missionnaires agricoles ont su donner aux cercles agricoles en si